

**Brief des Zentralkomitees
an das Präsidium des Parteitages
der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands,
an die Delegierten des Münchner Parteitages,
an den Vorsitzenden des Partei vor Standes
der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands,
Genossen Erich Ollenhauer**

Genossinnen und Genossen!

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands entbietet Euch aus Anlaß Eures Parteitages brüderliche sozialistische Grüße. Mögen die Beschlüsse dieses Parteitages und Euer politisches Wirken dazu beitragen, daß Unsicherheit und Kriegsgefahr für immer aus Europa verbannt werden, daß unserem Volke dauernder Frieden beschieden ist, daß wir gemeinsam ein geeintes Deutschland der Freiheit des Volkes und des sozialen Fortschritts errichten.

Über Eurem Parteitag steht das bedeutungsvolle und verpflichtende Wort: „An der Wende der deutschen Politik.“

Ja, es ist die Zeit der Wende. Eine neue Epoche bricht sich Bahn. Die vom kapitalistischen Joch befreiten Völker sind heute eine unüberwindliche und zukunftsbestimmende Macht von Weltbedeutung, die frohe Hoffnung aller schaffenden Menschen. Die Weltmacht des Sozialismus verkündet der Menschheit die Erlösung vom Alpdruck und von den Schrecken der imperialistischen Kriege.

Dank des Sieges des Sozialismus in der Sowjetunion und der Bildung des Systems der sozialistischen Staaten sowie der Stärke der Weltfriedensbewegung triumphieren heute die großen Ideen des friedlichen Zusammenlebens der Völker, die Ideen der Verständigung, der Entspannung und der Abrüstung über den Ungeist des kalten Krieges.

Unser Volk ist mitten hineingestellt in diesen Prozeß umwälzender geschichtlicher Veränderungen. In unseren Händen, in den Händen der deutschen Arbeiterklasse, liegt die Entscheidung, ob die Völker Europas zur Ruhe kommen und befreit werden von der Angst vor einem neuen Krieg, ob sie gemeinsam an den Aufbau eines sinnvollereren, glücklichen Lebens gehen können.

Die großen Ideen und Entscheidungen des XX. Parteitages der